

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes



EL SEÑOR

Don Ramon Perera Prieto

falleció ayer á las dos de la madrugada.

Su desconsolados sobrinos, hermano político, sobrinos políticos, albaceas y demás parientes,

Suplican á sus amigos que no hayan recibido esquila de invitación, lo encomienden á Dios, y se sirvan asistir á su funeral y entierro, que se verificarán hoy á las diez de la mañana en la iglesia parroquial de San Bartolomé; por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Murcia 23 de Diciembre de 1885.

El duelo se despide en la puerta de Castilla.

CASA MORTUARIA: PLATERIA, 60.



EL NIÑO

Ramon Marcon SANCHEZ

subió al cielo el día 21
á las siete de la noche,
á la edad de 18 meses.

Sus afligidos padres Don José y Doña María, hermana, abuelos, tío D. Félix Sanchez, presbítero y demás tíos, primos y parientes,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida.

EN LA PUXMARINA.

Realización de juguetes, bandejas y otros efectos.

Aguardiente de Moratalla, doble anisado seco, á 3 ptas.

Idem idem dulce, á 3'50

Medec marca acreditada de la compañía Anglo-française, á 2.

S. Emilión, idem idem, 2'50.

S. Julien, idem idem, 4.

Margaux, idem idem 4.

Especialidad en Chartreuse, Bénédictine, Manzanilla y otros.

ANTIGUA

Choriceria Extremeña

Plaza de S. Pedro, núm. 5.

En el abundante surtido que su dueño ofrece al público, de los géneros que expone esta casa se encuentran los acreditados embutidos elaborados en su fábrica en Candelario, que, lo mismo que los de el país, confeccionados con carnes especiales y sujetos á la debida inspección Veterinaria, nada dejan que desear á su escogida clientela.

Manteas de vaca nacionales y extranjeras, quesos de bola, conservas vegetales chocolates, arroces y otros varios artículos.

Garbanzos de Castilla de 10 á 18 pesetas los 11'500 kilos-gramos.

Plaza de S. Pedro, núm. 5. 3

LO DEL DIA.

Tocaban las campanas con alarante tañido; silbaba el viento y azotaba con oleadas de agua los cristales; brillaba el relámpago y retumbaba el trueno; habia la poca luz que no podian interceptar á la luna llena las parduscas nubes que cubrian el cielo; y, en medio, de este espectáculo imponente, salian columnas de humo denso y apestoso de una casa que ardia en la calle de Riquelme. Eran las doce de la noche, la hora del sueño más dulce para el que ha trabajado durante el dia; y, sin embargo, en cuanto se oyeron las primeras campanadas que anunciaban el incendio de la fábrica de calzado del Sr. Melgarejo, acudieron muchísimas personas, todas las autoridades, la brigada de bomberos, guardia civil, soldados y etc.

Es difícil, cuando ocurre un incendio, el recordar á todas las personas que han acudido por deber ó por sentimiento de humanidad. Aquí en nuestra ciudad, nunca falta nadie, habiendo siempre, de sobra, gentes dispuestas á hacer lo que sea necesario, arrojando cualquier peligro. Lo que falta casi siempre es agua.

Anteanoche, apesar de estar lloviendo muchísimo, estuvo la brigada de bomberos desesperada ante un incendio que hubiera podido ser sofocado muy antes sin la falta del agua. Los aguadores, apesar de los esfuerzos hechos por el jefe de la guardia municipal, serenos y demás dependientes del ayuntamiento, llegaron tardíamente. En el envidiable servicio que contra incendios tiene esta ciudad, no hay más punto flojo que este; cuyo remedio debia estudiarse.

La casa incendiada presentaba ayer mañana una vista tristísima. Por de pronto, paralizado el trabajo de cien operarios. La familia, como es consiguiente, angustiada y pesarosa. Muebles maltratados aquí, ropas tiradas, los despojos del incendio humeantes, mojados y corroidos por las llamas. Las ventanas del edificio en-

negrecidas, como bocas de horno. La calle llena de cenizas, carbones, lodo y agua. La justicia inquiriendo los pormenores del hecho. Los representantes de las corporaciones aseguradoras calculando el daño que les ha hecho el voraz elemento. Los curiosos reconociéndolo todo. Y la guardia civil y otros agentes de la autoridad custodiando lo que al Fuego no le ha servido para saciar un hambre que no tiene hartura.

Ayer hubiera sido un dia de buen mercado, sin el chaparrón de anteanoche. Así y todo, habia animación por las calles de los comercios, por la Plaza y en el Puente. El olor á canela, trascendia por todas partes.

Las noticias que ayer pudieron recoger nuestros dos noticieros en los centros oficiales, fueron pocas y de muy relativa importancia.

No se hace mas que cobrar y pagar.

Hoy se juega. El gordo es de dos millones quinientas mil pesetas. Además, entre chicos y grandes, 7557 premios.

Pero... son 50.000 los billetes.

De todos modos, por lo menos treinta personas, salen hoy de pobres. Y los demás nos quedamos lo mismo.

AYUNTAMIENTO.

Extracto de la sesión del día 21, celebrada bajo la presidencia de don Federico Gomez Cortina y con asistencia de los concejales Sres. Salmeron, Carles, Clemencin, Alcázar, Calvo, Salas, Solís, Marin Salazar, Almela, Cabezuelo y Almazan.

Se leyó el acta de la anterior y quedó aprobada, tomándose los acuerdos siguientes:

Que la comision que se halla encargada de hacer el deslinde del camine de Churra, nombre una sub comision para que intervenga al practicar dicho deslinde y que se cite á los colindantes cuando haya de tener lugar á fin de evitar reclamaciones posteriores.

Conceder permiso á D. José Gallego para la obra de la fachada de una casa en la calle de Bodegonas.

Aprobar el informe de la comision de policia urbana desestimando el recurso de D. Marcos Martinez, oponiéndose á la alineacion de la calle del Porehe de Verónicas.

Aprobar el proyecto de alineacion de la calle de la Sal, puesto que no se ha presentado reclamacion contraria al mismo.

Abonar el importe de 50 ejemplares del libro de Acuerdos del Congreso contra las inundaciones.

Remitir á informe de la Comision de propios la solicitud de don Manuel M. Ruiz, pidiendo autori-

zacion para cortar piedra en cierto sitio de la sierra de la Fuensanta, el cual ha sido denunciado por don Rafael Lario.

Abonar la gratificacion de 22 pesetas á los porteros del Ayuntamiento, por el aseo y limpieza del edificio en su parte interior, como es de costumbre.

Elevar á S. M. la Reina-Regente un Mensaje de pésame por la muerte del Rey, de adhesion á su dinastia y de fidelidad á las instituciones.

Aprobar el informe de la comision de Propios, sobre la concesion de un terreno para establecer una fábrica de yeso en Aljezares y que se anuncie en el «Boletín oficial» para que así puedan presentarse reclamaciones, si se causaran perjuicios á un tercero con mejor derecho.

Autorizar al arrendatario del teatro de Romea para la adquisicion de contadores de gas, cuyo coste se rebajará de las cantidades que entregue por cuenta de su arrendamiento.

Autorizar á la comision de teatro para que se llenen de agua los depósitos del mismo, con el fin de que estén preparados para caso de incendio y hasta tanto no se adquiera la bomba que se halla presupuestada.

Aprobar la venta de la naranja agria de los paseos á propuesta del Sr. Solís y que en lo sucesivo no se haga hasta el mes de Abril ó Mayo, para que adornen dichos sitios de recreo, cuya mocion apoyó el Sr. Clemencin.

Abonar á propuesta del señor Calvo los honorarios devengados por los letrados que intervinieron en un litigio que tuvo el ayuntamiento con el rematante de consumos.

Autorizar al alcalde para dar una gratificacion al sobrestante que ha vigilado la obra del muro de la plaza de las Barcas, á propuesta del Sr. Clemencin.

Autorizarle tambien para abonar á los temporeros que se ocupan en la confeccion del padron de vecinos, los haberes que hayan devengado.

Sobre la licencia que pidió al señor Alcalde para restablecer su salud, se acordó que puede hacer uso de los dias que guste para su descanso, pero que no puede por menos de suplirle que continúe al frente al municipio donde tan grandes méritos ha contraido con sus acertadas disposiciones.

Que pase á informe de la comision respectiva la mocion del Sr. Al-

mazan sobre el mercado de pimienta en la plaza de S. Julian.

SOCIEDAD FROEBEL.

Los trabajos orales que se presentaron en la sesion que celebró el domingo pasado la sociedad Froebel, merecen con justicia nuestra mas cumplida enhorabuena, y tanto por esta razon, como por alentar en sus tareas á los jóvenes que la componen, es por lo que llenos de satisfaccion enviamos á los señores conferenciantes, que en dicha sesion tomaron parte, nuestro parabien y aplauso.

La conferencia sobre la estructura del cuerpo humano y el desarrollo progresivo que en las diferentes edades del hombre se va operando en el organismo en su desenvolvimiento natural, estudio hecho por el Sr. Soriano Martinez, fué de verdadero mérito y muy superior á lo que en materia de Fisiologia se le pide al maestro de primera ensenanza en su carrera; pero no menos útil y necesario á los conocimientos que sobre el hombre, físicamente considerado, ha de tener el profesorado para llenar cumplidamente su mision de educador, que tanto ha de operar sobre el espíritu como sobre la parte corporal del educando.

En el discurso sobre Filología, pronunciado por D. Miguel Bernal manifestó este poseer no vulgares conocimientos en materia de gramática general y en el estudio de las lenguas. Demostró con palabra convincente y vertiendo en su discurso bastante riqueza de detalles y de conocimientos etnográficos, la estrechísima union con que aparecian relacionadas las lenguas en su origen, lo cual demostraba la existencia de uno solo y universal idioma hablado en los más remotos tiempos, del que han procedido después todas las lenguas positivas al disgregarse los hombres del troneo único, para poblar la superficie del globo, y que no podia ser de otra manera siendo tambien, como es, uno solo y universal el pensamiento humano.

Se acordó en la expresada sesion suspender las conferencias literarias hasta el segundo domingo del próximo Enero, en que se reanudarían de nuevo los trabajos, pasadas las fiestas de pascua.

LA PROVINCIA

CARTAGENA.

De «El Diario de Avisos»: «Alguien ha habido que ha tratado en esta localidad de formar escuela aparte erigiendo en jefe de ella al Sr. Robledo; pero afortunadamente los políticos á quienes se han hecho proposiciones las han rechazado en absoluto, demostrando su consecuencia para con el señor Cánovas del Castillo.

—Ha fondeado en nuestro puerto la fragata de guerra «Carmen», Parece que saldrá muy en breve para Mahon, á incorporarse á la escuadra de instruccion, llevando víveres para la misma.»

—Dice «El Eco de Cartagena»: «El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, nos ha favorecido con una atenta carta, en la que nos comunica las gestiones que ha llevado á cabo durante su estancia en Madrid, con el objeto de conseguir el indulto de los cuatro condenados á muerte por el consejo de guerra celebrado en esta plaza.

Como nos encarga su Ilma. hemos dado cuenta de la carta referida á nuestros compañeros y haciéndonos intérpretes de los sentimientos que á todos animan, damos al Sr. Bryan las más expresivas gracias por sus valiosos esfuerzos en pró de tan laudable fin, aunque sabemos que al proceder como lo ha hecho ha satisfecho una necesidad de su alma.»

—La esperanza de buena cosecha que abrigan nuestros labradores, se vé reflejada en el semblante de todos los que afluyen á esta ciudad en estos dias á gastar sus ahorros en las compras de Navidad.

Con este motivo se hallan bastante animados todos los mercados.

—En los dias 27, 28, 29, 30 y 31 del corriente, darán principio á las diez de la mañana los exámenes de ingreso para esta escuela de capataces de minas y maquinistas conductores, admitiéndose desde el dia de la fecha hasta el 27, en la secretaría, las solicitudes que al efecto presentaran los examinados.

Estas solicitudes se extenderán en papel del sello 12.º e irán acompañadas de la partida de bautismo para justificar que el solicitante tiene cumplidos los 18 años de edad que exige el artículo 9.º del reglamento de esta escuela.

Para ser admitido á la ensenanza de capataces de minas se necesita ser aprobado en exámenes, en elementos de Aritmética, Algebra, y Geometria plana y del espacio, y para ser admitido á la ensenanza de maquinistas conductores, es preciso ser aprobado en examen de Aritmética elemental, segun dispone el citado artículo.

LORCA.

Del «Noticiero» de dicha ciudad: «Tenemos entendido que los amigos políticos de los señores Szastre y Benitez esperan con impaciencia la llegada de estos, confiados en que las corrientes de inteligencia del elemento liberal de esta, serán estensivas tambien al partido demócrata progresista.

—Es un hecho la inteligencia política entre los señores D. Miguel Abellan y D. Raimundo Ruano, jefes respectivamente de los partidos fusionista y meretista de esta localidad.»

MORATALLA.

En la «Luz de Caravaca» escriben una carta al alcalde de Moratalla, pidiéndole, de por Dios, que se haga algo para llenar las primeras necesidades de la villa que estan casi olvidadas.

CARAVACA.

Ha disminuido la difteria que tan terribles estragos ha causado en niños de esta ciudad.

Tratase de constituir una sociedad cooperativa.

PINATAR.

Se halla vacante la sacristía de esta parroquia, por fallecimiento de D. Antonio Mellado, que la ha desempeñado 42 años.

Se ha proveer en persona que sepa tocar el órgano.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 21 de Diciembre de 1885.

Un Extraordinario se ha vendido ayer tarde, anunciando la muerte de D. Carlos, si bien después de las letras gordas con tal noticia, en caracteres minúsculos y casi imperceptibles, se añade que es una muerte puramente moral.

Total unos cuantos céntimos sacados del bolsillo á algunos incautos.

—En prevision de la batalla presidencial del Congreso, se ha hablado, de los votos que podrá reunir el Sr. Romero Robledo, quizá en mayor número, en nuestro concepto, de los que algunos periódicos le adjudican; pero de todos modos, quedando á bastante distancia de los que obtendrá el Sr. Cánovas.

—Del ceremonial, para el acto de la jura, se ha ocupado ayer el Sr. D. Venancio Gonzalez.

—La ceremonia de la jura creemos se verifique el dia 29 ó 30.

—D. Enrique de Borbon, ha entrado ayer mañana á las diez en las prisiones militares.

—La carta del general Lopez Dominguez es apreciada con benevolencia por los monárquicos de todos colores en general.

—El Sr. Sagasta ha dedicado la tarde ayer á pagar algunas visitas.

—Desmentidos los rumores sobre mala salud de Su Santidad.

—El cuadro de las Tres gracias, de Rafael, acaba de ser comprado por el duque de Aumale á los herederos del or Dudley, en 2.500.000 reales.

—En el Consejo de ministros de hoy se tratará del ceremonial para la apertura de las Cortes.

—El pensamiento del gobierno es, segun parece, la reeleccion de los vicepresidentes y secretarios de las mesas, así en el Congreso como en el Senado.

—El Sr. Romero Robledo, segun autorizados informes, está á punto de llegar á una completa inteligencia y afectuosa reconcilia-

cion con el Sr. Cánovas del Castillo.

—La prensa de esta mañana se ocupa toda, sin distincion de matices ni partidos, en comentar y censurar el sermón pronunciado hace pocos dias en la iglesia de San Nicolás por el P. Molina.

COSAS VARIAS.

K. A. H.

¿Lo hice á V. dar un respingo? Yo que siempre di en el mingo, saliéndome carambola, no es de extrañar que el domingo picase tan bien la bola.

No así «El Criterio Murciano», pues dando efecto contrario, por no apoyar bien la mano, á romance tan mediano le derramó el incensario.

¡Ay H! más te valiera haber dejado la banda, y meterte en la tronera, que la suela te se ablanda y das pifias de primera.

Me ofrezcas un tute atrás no estando para regalos; sin alzar tanto la voz cuenta lo de Vinaróz, ó tiro y te gano á palos.

¿Jugareis de retroceso? Quizá será mejor eso porque teneis poco amaño y vais á rasgar el paño y esto lo encuentro un esceso.

Ya confiesas al jugar queerez solo regular ¡Tú! que has dicho con cachaza que hacías villa á Vital Aza! Hombre, quiere V. callar!

¿No estás viendo que te quedas, que mi partido es corriente? y ya que ganar no puedas, ¿no será mejor que accedas á quedarte de teniente?

Así podrá haber partida, yo te daré la salida y te apuntarás euarenta é irás á la repetida; vamos, ¿te tiene esto cuenta?

Tú tienes alguna gracia y á veces hasta sultura; obrando con democracia te concederé la gracia de llegarme á la cintura.

Pero si te envalentonas con los efectos por tabla y tu excelencia pregonas en menos que un gallo... habla la CA-TÁS-TRO-FE se entabla.

Y te pido por favor que no hables de pensiones ni de diplomas de honor que he visto en mil ocasiones dar el premio á lo peor.

Y cuenta que nó lo digo por nadie en particular; conque, atencion, que ya sigo con otra; ni el enemigo la va á poder acertar.

Hace «prima» un animal, dice «segunda» un tener, la «tercera» gutural... conque, hágame V. el favor de hacer «todo» por final.

K.

TU RETRATO

A Anita P.

Léjos de ti contemplo tu retrato, tu imagen dibujada por la luz; ¡cuantas veces lo miro! ¡Cuantas veces sin que me mires tú! ¡Cuantas veces lo estrecho entre mis manos amante y dulceísima inquietud! (nos ¡Cuantas veces con él suspiro á solas sin que suspires tú! ¡Cuantas veces señé con tus miradas pulsando ente tu imagen mi laud;

Cuántas veces con él suspiro á solas
sin que suspires tú.
Cuántas veladas que alumbró la luna
en su tranquila amarillenta luz,
he dicho los seretos de mi alma
sin que los oigas tú!
Yo siempre ante los rayos de tus ojos
que son serenos como el cielo azul;
yo siempre ante tu imagen, alma mía,
y siempre lejos... tú.
Léjos de tí contemplo tu retrato,
una imagen dibujada por la luz;
Cuántas veces lo miro, cuantas veces
sin que me mires tú!

Mas ¡ay! yo sé que cuando el sol des-
tapa tus ensueños el blanco túl, (maya
con los ojos cerrados... en las sombras
tambien me miras tú!

RAMON CUENCA.

A MI RESPETABLE AMIGO

DON ANGEL DEL VALLE
en el nacimiento de su hija

En un mar navegando proceloso
de llanto por el ser á quien perdías:
«Dadme un consuelo» al Hacedor decías,
de que el pecho infeliz se encuentra an-
(sioso.)
Y Dios que es del mortal Padre amoroso
y goza en sus terrenas alegrías,
borrando las del mal huellas impías
al desgraciado ayer hace hoy dichoso.
Así, pues, de tu pena y tu impaciencia
animoso al rasgar el triste velo,
benédice del Señor la omnipotencia,
que si el ángel ayer trasportó al cielo
á quien debiste, amigo, la existencia,
otro ángel te dá para consuelo.

F. BARRISTA Y MONSERRAT.

A CELIA

Despedida

¡Adios ángel de amor, Celia querida;
aliento de mi ser, vida del alma!
¡Adios, mi corazón, que al fin traidores
del destino los brazos nos seperan!
Me quiero consolar... pero imposible;
el corazón con su latir me mata;
¡tras un suspiro de amargura lleno,
una fibra el dolor con furia arranca!
No me olvides, por Dios tu imagen pu-
mi corazón y mi cerebro guardan; (ra
no me olvides, por Dios, que yo te juro
no olvidarte jamás, Celia adorada....

Adios, mi bien que la terrible hora,
cuál sarcástica voz dán las campanas;
que tu última mirada me enloquece
y al alejarse el tren, se lleva el alma...!

JOSE MARIA CALAFAT.

NOTICIAS LOCALES.

Hemos recibido la esquela de defuncion de la Sra. D.^a Matilde Alun y Valdés que falleció ayer mañana á las ocho, después de largos dias de enfermedad. Dolorosa nos ha sido la noticia del fallecimiento de tan simpática y virtuosa señora, dedicada exclusivamente á su queridísima joven hija, señorita D.^a Mercedes Ruiz, á la que enviamos la expresion de nuestro sentimiento, con la seguridad de que la acompañamos en su orfandad y pena.

—Tambien falleció ayer en la madrugada el antiguo comerciante de esta ciudad D. Ramon Perera Prieto, persona estimadísima y de gran crédito por su honradez y laboriosidad. Reciba su apreciable familia nuestro pésame.

El 27 del actual celebrará junta general la Sociedad Belluga en la

capilla del Institute para la eleccion de la directiva y tratar de otros asuntos.

Tenemos que aclarar hoy la noticia que publicamos ayer recogida por uno de nuestros noticieros, respecto á la mina «Desechada.»

Donde decia «Desechada», debe leerse «Deseada» y en donde decia D. José Maria Hernandez Guijarro, debe leerse D. José Maria Fernandez Quijano.

Conste así; pues la mina «Desechada» que está en el término de Cartagena, nada tiene de comun con la «Deseada» que radica en Almería, y es la que ha repartido desde 1876, no la cantidad que aparece, sino la de 1.904,520 reales, de los que han percibido su parte algunos sócios que viven en esta.

Segun circular que hemos recibido, se ha disuelto la sociedad, que bajo la razon social de Blat y Garcia de la Mata, tenia en esta capital el antiguo y acreditado bazar de la Puxmarina; habiéndose quedado al frente de ella uno de los sócios, D. Guillermo Garcia de la Mata, y al frente del establecimiento de igual clase, abierto en Valencia, su ex sócio D. Vicente Blat y Soto.

El niño Ramon Alarcon Sanchez, subió al cielo en la noche del 21 á las 7 de la misma. Deseamos á sus padres y familia la resignacion cristiana, que es el único lenitivo en estas aflicciones.

En la audiencia, que, como ven nuestros lectores, no se descansa ningun dia, se verá hoy una causa del juzgado de San Juan, que es el que más trabajo dá á dicho tribunal; siendo tambien el proceso de hoy por el delito de disparo y lesiones; de cuya índole vá gran número en pocos meses. Seran abogados defensores los Sres. Tejada, Almansa, Peña y Cañada y procuradores los Sres. Santisteban, Serrano y Ramos.

El Sr. Mergarejo, dueño de la fábrica de calzado incendiada, da las gracias á cuantas personas le han favorecido con motivo del siniestro, y en particular á las autoridades, brigada de bomberos, guardia civil, jefes y soldados, cuerpo de orden público, guardia municipal, vecinos y amigos suyos, á los que se manifiesta reconocido, obligado y agradecido para toda su vida.

La intendencia militar de Valencia ha remitido á esta Administracion de Hacienda un libramiento de 13.000 pesetas á favor de D. José Avilés, administrador de subsistencias de la plaza de Cartagena.

El alcalde de Ojós ha remitido á este Gobierno civil la cuenta justificada de la inversion dada á las

500 pesetas donadas á dicho pueblo cuando la inundacion de 22 de Mayo.

En breve se reunirá la junta administrativa para entender en la aprehension de 6 cajas de petróleo que conducian al Palmar.

Ha sido aprobado el reparto para el déficit del cupo de consumos de la villa de Ojós, en el ejercicio de 1885 á 86.

La recaudacion del dia 21 en los fieltos de consumos de esta capital, importa 1973 pesetas 6 céntimos.

Anteayer tarde en el Malecon y sitio denominado la Sarten, en un poyo que hay sobre la pared de la primera casa de la calle de la Muralla, estaba sentado un hombre de alguna edad, el cual se cayó al patio de dicha casa, causándose tres heridas en la cabeza, y acudiendo el dueño de aquella avisó á los agentes de orden público, que lo condujeron al hospital.

La Comision provincial ha acordado aprobar la recepcion definitiva de las obras de reparacion hechas en la carretera del Palmar á Mazarron, y que se le devuelva al contratista el depósito de 500 pesetas nominales que constituyó en la caja general de depósitos.

Ha sido declarado cesante el mayor del establecimiento penal de Cartagena D. Pedro Berdoy, y nombrado en su lugar, en comision, D. José Maria Gutierrez, cesante de dicho cargo, con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

La guardia civil de Cehegin ha capturado á Fernando Gil, reclamado por el juzgado municipal de dicha villa.

Por R. O. del Ministerio de la Guerra se ha concedido á D.^a Josefa Truchand, viuda de segundas nupcias del Capitan retirado Don Gregorio Sanchez Varela, la pension de Monte-pio militar de 625 pesetas anuales, abonables por esta administracion de Hacienda desde el dia 14 de Noviembre de 1884.

La guardia civil de Ricote ha detenido dos mujeres, madre é hija, por resultar ser autoras, convictas y confesas del delito de envenenamiento frustrado por segunda vez en la persona de Sebastian Palazon Saorin, esposo de la segunda.

El Director del Hospital D. José Maria Alarcon, que cada dia es mas exacto en el cumplimiento de su cargo, ha dispuesto se ponga una estufa en el departamento manicomio para el completo abrigo de los desgraciados dementes, con cuya determinacion ha conseguido que no estén ateridos de frio como se hallaban.

Se ha remitido á la Diputacion

por la Junta provincial de Instruccion pública, una certificacion que acredita la inversion de 930 pesetas, de las 1500 que tiene consignadas aquella dependencia en el presupuesto de 1884-85 para los gastos de visita é inspeccion de escuelas.

El 25 del corriente á las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Agustín una solemne misa cantada á la imagen de Santa Maria de la Arrijaca, en cumplimiento de promesa hecha por un devoto agradecido.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 22.

Termómetro.—Temperatura máxima, 6°.—Máxima á la sembra, 17°.—Máxima al sol, 30°.—Temperatura Media, 11'5.

Barómetro: presion á las 9 de la mañana, 762'5 mm.—A las 3 de la tarde, 761'5 mm.—Presion media 761'0 mm.

Higrómetro: Humedad á las 9 de la mañana, 90°.—A las 3 de la tarde, 75°.—Humedad media, 82'5°.

Anemómetro: Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma absoluta, por la tarde, brisa fresca de S. S. O.

Estado del cielo: Todo el dia nuboso con cúmulos de SO.

Accidentes: en la madrugada de este dia (á la 1) se ha presentado por SO. una tempestad, acompañada de fuertes relámpagos y algunos truenos, marchando con rumbo de SO. á NE.; á su pase por esta ha dejado caer algunos aguaceros; la cantidad de lluvia recogida por el pluviómetro es de 5 mm.

Evaporacion del dia anterior, 7 mm.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para hoy: Las tres jaquecas —Hija única.

Para Pascua.

En la acreditada Choriceria de Juan Bejarano, calle del Contraste, núm. 7, se ha recibido una gran partida de chorizos y demás embutidos extremeños, los especiales del país, salchichon de Vich fresco, queso de bola, gruyere y manchego, pasas de Málaga, garbanzos, arrocés, azúcares, pasta para sopa, abundante y variado surtido en galletas finas, mantecados de Laujar, conservas de varias clases, bacalao de Escocia é inglés, manteca de vaca, chocolates, café y té, vinos de Jerez, manzanilla, licores del país, ron, Ginebra, champán, anís del Mono, de Ojen y de Cehegin y otros varios artículos á precios económicos.

Choriceria extremeña de Juan Bejarano.

Pastelería de los Muchachos,

32, Frenería, 32.

El dueño de este establecimiento agradecido de los parroquianos que el año pasado le favorecieron por sus ricas tortas, hoy tiene á gala de ofrecer al público, sin alterar los precios, los géneros siguientes:

- Tortas bastas, á 2 y medio reales.
 - Tortas finas, 3.
 - Mantecados de Laujar, 4 y medio.
 - Mantecados ordinarios, 4.
 - Polvorones pasta almendra, 4 y 1/2.
 - Curraquillos del serrallo, 4 y medio.
 - Bolletes de Bilbao, 4 y medio.
 - Conserva de membrillo, 4.
 - Magdalenas, 5.
 - Mazapan de Toledo, 4 y medio.
 - Turrón duro de almendra, 4 y medio.
- Se han recibido vinos y licores de todas clases. No olvidar á los Muchachos.

32, Frenería, 32.

PÉRDIDA.—De una perrita de casta de Terranova, de seis meses, pelo algo rizado, negro, con manchas pardas en las patas, atiendo por Turquesa. Se suplica á la persona que la haya encontrada la presente plaza de S. Antolin, 2, donde se le gratificará.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.

Santa Victoria vg. y mr. y San Servulo.

VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las iglesias de San Antolin y Capuchinas.

En la primera por D. Mariano Navarro, misas de media en media hora.

Y en la segunda por D. Antonio Gomez y D.^a Victoria Almela é hijos, misas de media en media hora.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—El domingo 20 del corriente, en la noche, entre seis y siete, se extraviaron 49 bonos de laton dorado que son de pan a los pobres, en la tienda de comestibles de Isidro Torralba, situada en la plaza de Santa Isabel. La persona que se los haya encontrada tendrá la bondad de llevarlos a la calle de Capuchinas, núm. 2.

Lecciones de **Inglés** por Ezustino Madariaga. Isabel la Católica, 6, pral.

Profesora de Piano.

Se ha establecido en esta ciudad como profesora de piano la muy jóven señorita D.^a Concha Sala, que a las niñas y señoritas de esta capital ofrece sus conocimientos para el estudio de solfeo y piano. Tendrá Academia en su domicilio, calle de Manfredi, núm. 7; para niñas y señoritas de once y media a una de la tarde, y para niños a las cinco y media de la tarde. La enseñanza en la academia costará veinte reales al mes. Irá á dar lecciones a domicilio, con honorarios convencionales, dentro de los de costumbre. 10—4

Porche de Verónicas, 17.

En este establecimiento, de Alfonso Sanchez, se acaba de recibir los siguientes géneros:

Garbanzos de Castilla, superiores, clase garantizada, a 38, 40, 44, 48, 50, 56 y 58 reales los 11 kilos, 50 gramos.

Bacalao de Escocia, de 1.^a a 6 rs. kilo.

Conserva de membrillo, por kilos a 8 reales, lo que tenga una caja a 7 rs. kilo.

Manteca de vaca dinamarquesa a 24 reales, por latas a 12.

Española a 13 y 8, por kilos ó latas.

Queso de Bola, marca Dos Coronas, por piezas 11'50 el kilo, partido a 12.

Pasas de Málaga, de primera, segunda y tercera a 60, 56 y 54 reales caja.

Y otros muchos géneros, de buena clase y precios económicos. 8—1

Chocolate de los Rdos. PP. Carmelitas.

Paquete	1	50
"	1	25
"	1	
Amatller.	1	
de la Española.	1	50
"	1	25
"	1	
Garbanzos de Castilla, primera.	Kilógramo	1 47
" segunda.	"	1 20
" tercera.	"	1
" morunos.	"	41
Harina primera.	"	41
" segunda.	"	39
" lacteada.	Bote	1 75
Judías largas del Pina.	Kilógramo	47
" cortas.	"	15
Jabon inglés.	"	87
" del país, rosa, vegetal.	"	1
Jamon Wespalia.	"	3
Manteca de vaca.	"	3 50
" caja de 450 gmos.	"	1 75
Matalauva, idem idem.	"	1 50
Pasa 1. ^a , caja de 11'500 kmos.	"	15
primera, id. de 5'750 kilos.	"	8
primera, id. de 2'875 kilos.	"	4 25
núm. 3, los 11'500 kilos.	"	16
" los 2'875 kilos.	"	4 75
en cajas con cromo, 460 gmos	"	2
Parracha de los Balkanes.	Kilógramo	62
Pimienta.	"	1 50
Piñon mondado.	"	1 60
Petróleo, lata.	"	8
Queso de bola.	"	3
" medio duro.	"	2 50
Sardinas superiores.	"	1 25
Salchichon.	"	8
Té negro, hectógramo.	"	98

Conservas de Museros y Peña. Ciruela en dulce, núm. 2, bote, 1'10; Melocoton, núm. 2, 1'25, Naranja, núm. 2, 1'37; Pimiento, núm. 2, 0'65; Pimiento, número 1, 55 céntimos; Salsa de tomate, núm. 2, 55; Tomate natural, núm. 3, 62, Tomate natural, núm. 1, 50; Tomate entero, núm. 2, 50; idem idem, núm. 3, 65.

Conservas de Pescados. Anchoa con marca de sardina en tomate, en latas de 1¼, 50 céntimos; Anchoa con etiqueta, en papel, de 1¼, lata 50; Anchoa en aceite, de 1¼, lata 50; idem con marca de sardina en escabeche, de 1¼, lata 50; Bonito, atun, en escabeche, de 1¼, lata 1'20; Bonito, atun, en tomate, de 1¼, lata 1'25; Sardinas en aceite, de 1¼, lata 50; idem marca francesa de 1¼, lata 75; idem marca española, de 1¼, lata 50.

Pastas. Ambrosia, 6 pesetas; Almendrado canela, 3'50; idem vainilla, 3'50; idem coco, 3'50; idem frutas, 3'50; idem amargo, 3'50; Americanas, 2; Caprichos, 1'75; Espumas, 3'40; Filadelfia, 1'50; Letras, 1'75; Limon, 2'50; Marias, 3; Pitillos, 2'75; Riokis, 2'75; Surtido rico, 3'50.

Licores. Aguardiente Ojen, superior, botella, 3'50; en botella, de 1¼, 2'25; Anís catalan, botella, 3; Anís catalan, de 3¼, 2'50; idem idem, de 1¼, 1'50; idem idem, de 1¼, 1; Anís del gorrion, botella, 3'50; idem idem, de 1¼, 2; Anisete, botella, 2, Andaya, 2, Absenta, 2; Anís imperial, 2'50; Absenta suiza, 3; Aceite de anís, 3; Aguardientes de todas clases; Curasao, 2; Crema de naranja, 2; Crema de menta, 3'50; idem de rom, 3'50; idem de Moka, 3'50; idem de Angélica, 3'50; Crema de cacao a la vainilla, 3'50; Coñac superior, 3'50; idem idem, 2'50; Crema de rom escarchado, 3; Coñac de la Habana, Champañg, 7'50, Ginebra de Holanda, Limoncillo, 2; Marrasquino, 2; Nectar de los Dioses del Olimpo, 4; Noyó, 2; Rosa, 2; Rom Puerto-Rico, 2; Rom Jamaïque, 3'50; Rom Martinique, 3; Vino de Pedro Gimenez, viejo, 3; idem Málaga dulce, 2'50; idem Jerez fino, 2'50; idem Jerez seco, 4.

LA COOPERATIVA DE EMPLEADOS.

En el establecimiento que ha abierto dicha Sociedad, contiguo a la Pescadería, encontrarán los señores socios y el público un gran surtido de los géneros siguientes:

		PTS.	CTS.
Azúcar Manila, morena.	Kilógramo		79
" terciada.	"		96
" blanca.	"	1	04
" cortadillo.	"	1	50
Arroz primera.	"		56
" segunda.	"		52
" tercera.	"		48
Aceitunas Manzanilla.	"	1	
" Reina.	"	1	75
" Manzanilla.	Cuñete	2	
" Reina.	"	1	75
Azafran.	Hectógramo	1	35
Alpiste.	Kilógramo		50
Alegria.	"	1	37
Almendra mondada.	"	1	60
Almidon inglés.	"	1	12
" flor.	"		57
Aceite primera.	"	1	08
" segunda.	"	1	04
Bacalao Escocés	"	1	35
" Inglés mediano.	"	1	
" Inglés pequeño.	"		90
" Labrador.	"		87
		1	20
Bujias esteáricas.	Paquete	1	12
			85
Cacahuet.	Decálitro	1	96
Cañamones.	Kilógramo		62
Cominos.	"	1	50
Canela fina.	"	7	
" china en rama.	"	3	30
Clavillo.	"	3	
Café, botes de 200 gramos.	"	1	
Café, paquetes de 200 gramos.	"		50
Ciruela pasa.	"		